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                                        2020 年 8月    

学校評価保護者アンケートの結果について 
                                     北光幼稚園 

                                      園長 南部一朗 

1 アンケート結果報告 

 2019 年度第 3 保育期に、北光幼稚園における学校評価アンケートを採らせていただきましたが、その

集計結果が出ましたのでご報告させていただきます。今年度のアンケートでは、無記名での返答、回答率

62.3％（年長 78.6％、年中 63.0％、年少 31.8％）の応答をいただきました。 

 またご家庭での様子やお子さんへの願いについてもご丁寧にご返答いただき、自由記述欄にもたくさ

んのご意見をお寄せくださいました。今後、いただいたご意見・ご要望、および職員の自己評価や学校評

価委員からの評価を考察し、成果と課題を洗い出し、次年度の園づくりに活かしていきたいと思います。 

 なお、ホームページへの掲載が大変遅くなったことをお詫び申し上げます。 

 

【園の方針について：設問 1】 

園の方針を理解していただくことに関しては、これまで微減してきていても 97％とおおむね理解して

いただいていました。ところが 2019 年度に関しては、64％まで大幅に減少しました。これは、クリスマ

ス礼拝に向けた取り組みについて PTA に向けた話し合いにおいて、保護者と園との間で意思の疎通が十

分にできなかったと考えられます。職員の中から、これまで行ってきたクリスマス礼拝の形を取ること

が難しいとの意見が出され、アドベント直前の PTA 懇談会において、そのお知らせを保護者の方々に行

いましたが、突然の大きな変更をこの時期に行うことに対しての戸惑いが見られました。また、同時に来

年度のクラス編成の変更についても説明を行いましたが、そのことについても保護者からの戸惑いが見

られていました。このクラス編成では、縦割り保育を学年割りにするというもので、このことについて

は、現場の先生方からの要望でありました。 

 保護者の方々としては、北光幼稚園が前面に打ち出してきた縦割り保育をなぜ急に、突然変更するの

か理解することが難しかったようで、園としても誠実に説明を行ってきましたが、このようなアンケー

ト結果を見ると、今年度の反省点、これからの課題の大きさを思わせられます。 

 また、職員間でのコミュニケーション不足、保護者とのコミュニケーション不足が課題であると感じ

ており、来年度は具体的な解決方法を探っていきたいと考えています。 

 

【縦割り、学年、朝活動、自発あそび：設問 2～5】 

 学年活動、朝活動、自発あそびにおいても大幅な評価減となっています。自由記入欄にもありました

が、学年活動においては、クラスによる活動の違いが見られ、保護者の中に不公平と考える方も見られま

した。これまで北光幼稚園の特色として展開してきた自発あそびや、園生活の多くを占めている活動の

評価が低いことは、これからの保育内容を大きく検討しなければならない時期に来ているとみることが

できます。また、縦割り保育についてはいまだ 90 パーセントの好評価を得ることができていることは、

やはり縦割り保育に期待している保護者の方が多いことがうかがえます。しかしながら、来年度よりそ
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の保育を学年別にすることになるので、保護者の方々の思いをしっかりと汲みとり、信頼を回復するた

めの保育を展開することを大切にしたいと考えます。 

 

【情報発信：設問 7～8】 

 情報発信については、これまでも課題であり続けましたが、今年度もまたポイントを下げています。こ

れまでも、保護者の方々の求める情報と園としてお伝えしたい内容に違いがあることが考えられていま

した。保護者としては自分の子どもの様子をより深く知りたいという思い、そして、園は全体の子どもた

ちの様子、育ちを伝えてきました。しかし、毎年のように評価が下がっていることを見ると、情報発信の

方法を変更していく必要があると考えます。自分の子どもの様子をまず知りたいと思う思いは、保護者

にとっては当然のことであり、そのことをまず大事にしつつ、園として伝えたい全体のことを効果的に

伝えていく方法を考えていきたいと思います。今年度は、ブログの更新も例年にないほどに細やかに行

ってきました。 

 これからは、PTA 懇談会、個人懇談、お便り、連絡帳などをどのように用い、保護者の方々への情報発

信を行っていくかを考えていきます。 

 

【園の行事：設問 8】 

 園の行事についても、春の遠足、運動会については昨年度よりも評価をいただきました。しかし年長の

お泊り会については 30％減でした。今年度のお泊り会は、園内での木工製作を行いましたが、保護者の

方々の思いとしては泊まるからこそできるダイナミックなことをしてほしい、もっと楽しいことをして

ほしいという要望が多くありました。木工製作は、普段の学年活動でも行っており、特別な企画というイ

メージではなかったようでした。夕食も外注でしたが、せっかくのお泊り会ならば、子どもたちが自分た

ちで作っても良かったのではないかというご意見もいただきました。 

また、お泊り会で２日目の朝ごはんを出してほしいとの要望も毎年多く、今年度もありました。保育者

としては、泊まるだけで精一杯の子どもたち、少しでも早く親に帰してあげたいという思いがありまし

たが、それにしても朝のプログラムが多く、帰宅すると 9時ころになるため、今後の検討が必要とされま

す。 

収穫感謝礼拝については、過去 5年間、評価は下がる一方で、仕事をされる保護者の方にとって予備日

も含めた休みを取ることが難しくなっていると考えられます。来年度は思い切った変更を検討していき

ます。 

これまで高評価だったクリスマス礼拝についても、83％の評価にとどまりました。それでも、8割以上

の保護者の方から評価をいただいたことは、これまで通りの形のクリスマス礼拝を保護者は望まれてい

ることが分かります。 

北光幼稚園の行事についても、普段の保育との兼ね合いを見ながら、子どもたちの成長にとってよいも

のであり続けることができるように計画していきたいと考えます。 
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【環境：設問 9】 

環境については高評価をいただきました。遊具の老朽化により、撤去したものもありましたが、経済的

に新しいものを入れるのは難しい状況にあります。また、雪解けの頃にはひどい雨漏りもあり、幼稚園舎

についても考えなければならない大きな課題があります。これから北光幼稚園がどのような幼稚園であ

り続けるのか、長期的な視野を持って、遊具や園庭、園内の環境を整えていきたいと考えています。 

 

【子育て支援：設問 10～13】 

おむすびランチ、支援弁当についても評価は下がっています。認定こども園が増え、多くの他園で給食

を提供している中で、お弁当を実施している当園が今後どのように考えていくのか、このことも課題と

なります。 

預かり保育は、高評価をいただきました。札幌市の委託事業として 5年目を迎えます。最初は園として

の体制が追い付かないところもありましたが、専任教師も安定して保育を行うことができるようになっ

ていると考えられます。 

通園バスの評価も下がっています。保護者の方からの要望が多岐に渡っており、普通の路線バスのよう

に考えている方もいらっしゃるようですが、「通園バス」ということをご理解いただきたいと考えており

ます。 

 

【職員の対応：設問 14】 

ここでも評価減となっています。保護者の方とのコミュニケーションが不足しているということが見

受けられています。日常の何気ない会話を大事にし、コミュニケーションを図っていくことを園内でも

研修などしながら努めていきたいと考えています。 

 

～ みなさまからいただいたご意見の一部 ～ 

＊毎日子どもの様子を見守っていいただき、感謝しています。保育だけでなく、親のフォローまでしっか

りしていただきありがたく思っています。来年度はクラス編成も変わるので、子供の変化や成長を見て

いくのを楽しみにしています。 

＊3 年間嫌がらず幼稚園が楽しいと通っていたのは、先生たちのおかげです。ありがとうございました。 

＊大変お世話になりました。ありがとうございました。いつも子どもたちの事を考え、保護者の意見にも

耳を傾けて下さりありがとうございます。これからも園と保護者間がうまく連携し、子どもたちにとっ

てより良い保育を受けられるようになると良いです。 

＊あたたかい先生方のおかげで、のびのびとまたやさしさにあふれた子に成長していると思います。こ

れからも園と家庭、保護者が協力しあい、さらにすてきでよりよい園になることを願っております。いつ

もありがとうございます。来年からの新しいクラス分けでの運営が、先生、保護者、子供たちにとって良

かったと思えるように願っております。ご苦労もたくさんあるかと思いますが、応援しております。 
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～ ご意見とお答え ～ 

【自発あそび】 

1．自発あそびについてのご意見をいただきました。 

 ・自発の回数がもっと増えたらいいなと思います。 

 ・自発あそびについて、先生によって内容の濃さが全くちがいます。対策を考 

  えて下さい。 

 お答え：学年別のクラスになることで、自発あそびも含め、あそびの中で、学年それぞれのねらいや付

けたい力、展開の仕方についての検討をこれからも教師間で十分にしてまいります。 

【情報公開】 

2．お便りについてのご意見をいただきました。 

 ・幼稚園からのお便りで、幼稚園での様子がよく分かり、伝わってきます。先生方も優しく、熱心で、 

  素晴らしいと感じています。子どももとても楽しく通っています。いつもありがとうございます。 

 ・幼稚園からのお便りで、幼稚園での子どもの様子がよく伝わってきます。子どもも楽しく幼稚園に通 

  っていることが、親としてもうれしく、安心した気持ちでおります。いつもありがとうございます。 

 ・いつもお世話になっております。入園した頃よりも園からのお便りが少なくなって子供がどんな様 

  子なのかわかりにくくなったように思います。 

 お答え：お便りについては、内容や発行のタイミングを吟味しながら保護者の方々にとって必要な情

報をお届けしたいと考えています。併せて、ホームページやブログもご覧いただければ幸いです。 

 

 

【行事】 

3．懇談会についてのご意見をいただきました。 

 ・個人懇談は、電話でもよいと思います。 

 ・PTA 懇談会は、参加人数が減っているように感じます。お便りで配布でもよいのかとも思います。 

 ・懇談会も定期的にひらかれ、園での様子なども伝えてくれて丁寧な幼稚園だなと思っています。（前 

  の園ではおたよりのみでした）。 

 ・毎回 2時間位だったので赤ちゃん連れの身としては少し負担を感じることありましたが、子どもの 

  様子や園での活動内容などをよく理解するには必要な時間だったなと思います。また、お友だちの 

  お母さんとも話をすることができ、交流の場としても利用させていただいていました。 

 お答え：保育者と保護者の皆様が顔を合わせてお話をすることに意義があるのだと思います。これか 

  らも、保育参観や懇談のあり方、持ち方につきましては、日程や内容を工夫し、参加してよかったと 

  思えるような充実した会になるよう努めて参ります。 

 

4．年長のおとまり会についてのご意見をいただきました。 

 ・「お泊り会」のテーマが「本物にふれる」で、木工製作、初めはわざわざお泊り会で…と思いました 

  が、ただどこかに行って遊んで寝るというだけのものよりも、子供にとっては特別な日になってい 
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  たような気がします。これからも目的やテーマのあるお泊り会であってほしいです。 

 ・今年度のお泊り会について…すべて幼稚園内で終結するような行事はどうなのか？雨がずっと降っ 

  ていたら夜の散歩も朝のラジオ体操もなく園内だけだと親としては少しもの足りない気がした。も 

  し、園内でなら、「カレーをみんなでつくる」とかの方が良いのでは？ 

 ・お泊り会は、買い物とか違う場所にお出かけしなかったのが残念でした。与えられたものをしている 

  感じで北光らしくなかったです。 

 ・お泊り会など特別なイベントはただただ楽しい！！みたいなものでもいいような気がします。“特別 

  な本物の体験”もいいですが、みんなで泊まるだけでも今の子たちにはハードルが高い気がします。 

  来年度から学年編制になるので、お泊り会などもちょっとお楽しみ要素があっても…と思います。 

 ・おとまり会で、本物にふれるという事なら、もっと身近な題材から選んでも良かったのではないでし 

  ょうか。木工製作の導入だったのでしょうが、お泊り会前に、クギがたくさんつき出た木材をそのま 

  ま絵本バッグに入れて帰って来たのにもびっくりしました。 

 ・お泊り会の布団は、レンタルにならないでしょうか。 

 ・来年のお泊り会の件ですが、朝ごはんを出していただけたらうれしいです。 

 お答え：たくさんのご意見をありがとうございました。今年度いただいたご意見をもとに、来年度は、 

  学年別クラス編成になることで、改めてお泊り会のねらいや内容等、子どもたちに必要な経験につ 

  いてを検討し保護者の皆様にもお伝えしたいと考えております。 

 

5．収穫感謝遠足について、ご意見をいただきました。 

 ・遠足のバスが不安でした。（到着時間、停車、降車場所） 

 ・バスの追い越しがこわかった。子どもを乗せているという事を考えてもらいたい。 

 ・３年間同じ場所でつまらなく感じました。 

 お答え：今年度の収穫感謝遠足については、出発の時間が大幅に遅れ、ご迷惑をおかけしたことをお詫 

  び申し上げます。今後、行事としての在り方や行先、業者の選定についても検討したいと考えており 

  ます。 

 

6．クリスマス礼拝について、ご意見をいただきました。 

 ・クリスマス礼拝の変更の説明を受け、今年度は例年通り行われましたが、改めて見て、感じてみて、 

  とても良かったと思うので、次年度変わるのなら、具体的な映像などをみんなに見せてから、もう一 

  度話し合いが必要（早めに。）なのではないかと思います。 

 ・クリスマス礼拝も今まで通り、ページェントの後がいいように思いました。劇のあと、はい、これで 

  終わりです。前回までのやり方の方が、ページェントをやり切った後のよろこびや安心感を共有で 

  きたような気がしました。 

 ・クリスマスページェント、礼拝を先に持ってくると子供たちが緊張したままで献金やメッセージを 

  きいていることになるので、落ち着かない感じがしました。自分たちが演じたあとに、メッセージ 

  などをきいた方がイエス様のおたんじょうがよくわかり子供の心にも入ってくるのではないかと感 
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  じました。 

 ・ページェントは、やはり円を組んで年長どうし顔を確認しながら練習することで、子ども同士、安心 

  感、達成感をみんなでより感じる事ができるのと思いました 

 ・ページェント・クリスマス礼拝ですが、時短の為のプログラム変更という説明がありましたが、本当 

  に時短になっていたのですか。衣装を身に着け、お家の人に囲まれ、礼拝をする、というのは昨年ま 

  での緊張以上の不要な緊張 を強いられたのではないでしょうか。終了後は、早く親元に帰してホ 

  ッとさせてあげたかったです。 

 ・ページェントの前の礼拝が長すぎて、子どもたちの集中が切れていました。子どもたちのことを最優 

  先に考えたプログラムを考えてほしいです。 

 ・ページェントの件ですが、保護者の聖歌隊を復活させてみてはいかがでしょうか。在園の保護者だけ 

  では足りないお手伝いは、恩返しが出来る（在園中は子育てに忙しく参加したくても協力できなか 

  ったりすることがあるので、機会があればうれしいです。）機会がもてるので、卒園生の保護者も可 

  能にしてはいかがですか。 

 お答え：クリスマスに関しましても、たくさんのご意見を頂きました。今年度のクリスマス礼拝のこと

では、保護者の皆様に対してのご説明も遅く、混乱を招いたことを深くお詫びいたします。時代と共に保

育の形態や子どもの姿が変わり、実態に応じて変えるべきものは変えていくことになると思いますが、

北光幼稚園が大事にしてきた“子どもたちと共に守るクリスマス礼拝”という点は変えることなく、これ

からも十分に検討して参ります。 

 

 

7．お誕生日の会食について 

 ・お手伝い時に少し話題になったのですが、毎年同じメニューなので。メニューに変化があるとその誕 

  生月の子も親も楽しみが増えるのではないかと思います。 

 お答え：アレルギーのお子さんのこともあり、メニューの制約がありますが、今後、月に固定されない 

  よう、業者と相談しながら配慮して参ります。 

 

【幼稚園の体制】 

8．幼稚園の体制についてご意見をいただきました。 

 ・園長先生が変わり園の体制も色々と変わる年でしたが、急に今まで慣れ親しんできたものが、ガラリ 

  と変わる事が多すぎて、とまどいと不安がありました。今年 1年を振り返り、4月よりどのようにし 

  たら園児や保護者の方が納得してくれるのかを早めに行事の内容を固めていくと良いと思いました。 

 ・全体を見る立場の先生を置いて下さい。園長先生の他に、全体をみて把握する先生がいないと、行事 

  の際に連絡などが的確にできないと思います。 

 お答え：今年度は職員の入れ替わりなどによって、ご不便をおかけし、不安を与えてしまったことをお 

  詫びいたします。今後は、保護者の皆様にも安心していただき、子どもたちの保育にとっても最善の 

  体制で臨んで参りたいと思います。ご理解、ご協力を今後ともよろしくお願いいたします。 
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【ＰＴＡ活動】 

9．PTA 役員選出についてご意見をいただきました。 

 ・今年の役員を決める際に、先生が「できれば小さいお子さん、お仕事されている方以外でどなたかい   

  らっしゃいませんか」とおっしゃいました。小さい子供がいる人、仕事している人でもできる役員で 

  ないなら廃止した方が良いのではないでしょうか？小さい子供がいる人、仕事している人以外の人 

  って少数だと思います。私もその一人ですが、他にできない事情があり、とてもプレッシャーに感じ 

  て辛かったです。 

 お答え：保護者の皆さんに気持ちよく活動していただける PTA を目指していろいろと工夫して参りた 

  いと思います。これからも、PTA が保護者の皆様と幼稚園が、より連携をとり、協力できる場となっ 

  ていくことを願っています。 

 

【その他】 

10．通園バスについて、 

 ・早バス、遅バスとありますが、選べると助かります。どちらになるかで 1時間以上変わることもある 

  ので、習いごとや仕事の関係から選択できるようになるとありがたいです。もしくはバスを登園の 

  み、降園のみ利用などできるようにして頂けると柔軟に使えて助かります。 

 お答え：多くの方がご利用くださる中、限界もありますが、少しでも皆様に快適にご利用いただけるよ 

  う考えて参ります。通園バスということで、路線バスとは違い片道利用で料金を変えるのは難しい 

  状況ですので、ご理解をいただきたいと思います。 

11．写真の注文に関して、 

 ・ネットでの販売の際、一度に掲載される写真が多く、選ぶのにとても時間がかかりちょっと大変で 

  す。お手数とは思いますが、月ごと、または 2か月に一度程度で掲載していただけるとちょっとした 

  時間で注文することができて助かるのですが…。 

 お答え：写真のネットの掲載の時期や回数について、これからも工夫をして、枚数が多くなり過ぎない 

  ようにしていきます。 

 

<学校評価委員からのご意見> 

 

・自己評価から保護者の意見に耳を傾けようと努力している姿が見える。示された意見を、一層誠意を持 

 って取り上げることを今後も期待している。 

・職員間での意思疎通は重要であるので、現場はゆとりがないものであるが、その中でもできることはな 

 いか一層工夫していくことを望む。 

・新入園児が極めて少ないことは寂しい。親が満足する幼稚園がイコール子どものためではないことを 

 伝えつつも何か講じる検討の余地はあるのではないか。 

・園児数の減少から、経営的には厳しいと思うが、その中でも「ここにしかない保育」「与えられた命を 
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 皆で育む場」が守られるよう祈っている。 

・縦割り保育が変更する点に関しては、保護者の声を聴き、その不安を受け入れつつも、北光幼稚園の真 

 髄を伝え守り続けることに期待する。 

・評価結果から、園と保護者の信頼関係が崩れかけているのではないか。それは、これまでの北光幼稚園 

 の教育基本方針とも思われていた、縦割り保育、ページェント、自発あそびの在り方が変わってきてい 

 ること、また、変わることの意図が正しく伝わっていない点にあるのではないか。方針が変わるのであ 

 れば、その意図やそこに至った経緯を丁寧に丁寧に伝えていくことを望む。北光幼稚園らしさ、ゆずれ 

 ない守るべきものは何なのかを考え、歴史が続くことを願っている。 
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％

年長 年中 小+満3 年長 年中 小+満3 年長 年中 小+満3 年長 年中 小+満3 年長 年中 小+満3

31.8 29.4 0.0 22.7 58.8 42.9 45.5 11.8 28.6 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0

36.4 41.2 28.6 54.5 58.8 57.1 0.0 0.0 14.3 4.5 0.0 0.0 4.5 0.0 0.0

36.4 35.3 28.6 31.8 52.9 42.9 22.7 11.8 28.6 4.5 0.0 0.0 4.5 0.0 0.0

63.6 64.7 42.9 22.7 29.4 42.9 9.1 5.9 14.3 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0

40.9 41.2 57.1 50.0 47.1 28.6 4.5 11.8 14.3 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0

40.9 41.2 0.0 36.4 47.1 100.0 18.2 11.8 0.0 4.5 0.0 0.0 4.5 0.0 0.0

31.8 47.1 14.3 45.5 47.1 28.6 22.7 5.9 28.6 0.0 0.0 28.6 0.0 0.0 28.6

50.0 64.7 14.3 45.5 17.6 85.7 0.0 5.9 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0

22.7 - - 40.9 - - 22.7 - - 9.1 - - 9.1 - -

36.4 58.8 28.6 54.5 29.4 57.1 4.5 0.0 14.3 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0

22.7 29.4 28.6 50.0 52.9 42.9 18.2 5.9 14.3 4.5 0.0 14.3 4.5 0.0 16.7

45.5 64.7 28.6 27.3 35.3 57.1 22.7 0.0 0.0 4.5 0.0 14.3 9.1 0.0 16.7

36.4 41.2 14.3 59.1 47.1 71.4 4.5 11.8 14.3 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0

59.1 58.8 42.9 27.3 35.3 42.9 13.6 5.9 14.3 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0

40.0 42.9 #DIV/0! 53.3 42.9 #DIV/0! 6.7 14.3 #DIV/0! 0.0 0.0 #DIV/0! 66.7 100.0 #DIV/0!

55.0 53.8 0.0 35.0 46.2 100.0 5.0 0.0 0.0 5.0 0.0 0.0 20.0 7.7 116.7

58.8 63.6 14.3 41.2 18.2 85.7 0.0 18.2 0.0 0.0 0.0 0.0 35.3 0.0 157.1

68.2 82.4 50.0 22.7 11.8 16.7 9.1 5.9 33.3 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0

54.5 58.8 42.9 31.8 17.6 57.1 9.1 11.8 0.0 4.5 11.8 0.0 4.5 11.8 0.0

27.3 47.1 28.6 63.6 47.1 71.4 9.1 5.9 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0

36.4 35.3 14.3 59.1 58.8 71.4 4.5 5.9 0.0 0.0 0.0 14.3 0.0 0.0 14.3

50.0 58.8 42.9 40.9 35.3 28.6 9.1 5.9 28.6 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0 0.0

22.7 41.2 57.1 40.9 29.4 0.0 18.2 29.4 28.6 18.2 0.0 14.3 18.2 0.0 14.3

22.7 23.5 57.1 31.8 58.8 0.0 36.4 17.6 28.6 9.1 0.0 14.3 9.1 0.0 14.3

72.7 58.8 42.9

72.7 64.7 57.1

27.3 47.1 28.6

45.5 58.8 42.9

27.3 47.1 28.6

63.6 41.2 42.9

40.9 23.5 57.1

77.3 76.5 85.7

2019/2

Ⅰ-10 おむすびランチはいかがでしたか。
56.3 33.3 10.4 0.0

Ⅰ-12 あずかり保育はいかがでしたか。
46.2 48.7 2.6 2.6

おおむねよい どちらともいえない よくない

25.0 39.6 31.3 4.2

Ⅰ-3
学年活動についてはどのようにお感
じになりましたか。 35.4

Ⅰ-13 園バスについてはいかがでしたか。
51.4 42.9 5.7 0.0

10.4

Ⅱ-6
ご家庭では親子で絵本を読む習慣が
ありますか。 27.1 39.6 27.1 6.3

Ⅱ-5
お子さんは午後９時には就寝してい
ますか。 37.5 29.2 22.9

2.1

Ⅱ-4
お子さんは朝食をしっかり食べて登
園していますか。 52.1 37.5 10.4 0.0

Ⅱ-3
お子さんは基本的な生活習慣が身に
ついていますか。 33.3 58.3 6.3

6.3

Ⅱ-2
お子さんはお話の聞き方や話し方が
向上していますか。 35.4 58.3 6.3 0.0

Ⅱ-1
お子さんは幼稚園に行くのを楽しみ
にしていますか。 52.1 33.3 8.3

縦割り保育についてはどのようにお
感じになりましたか。 37.5

園の方針や保育の意図はご理解でき
ましたか。

とてもよい

39.6 20.8 2.1

Ⅰ-1

Ⅰ-2
54.2 4.2 2.1

0.0

Ⅰ-4
自発あそびへの取り組みについては
どのようにお感じになりましたか。 60.4 29.2 8.3 0.0

Ⅰ-5
朝の活動への取り組みについてはど
のようにお感じなりましたか。 43.8 45.8 8.3

6.3

Ⅰ-6
園でのお子さんの様子や成長はよく
わかりましたか。 33.3 50.0 12.5 4.2

Ⅰ-7
園からの情報発信（発行物・ホーム
ページ等）についてはいかがでした
か。 33.3 43.8 16.7

9.1

Ⅰ-8/1
園の行事についてはいかがでしたか
《春の遠足》 53.3 44.4 2.2 0.0

Ⅰ-8/2
園の行事についてはいかがでしたか
《お泊り会》年長のみ 22.7 40.9 22.7

56.3 8.3

6.7

Ⅰ-8/3
園の行事についてはいかがでしたか
《運動会》 46.7 48.9 4.4 0.0

Ⅰ-8/4
園の行事についてはいかがでしたか
《収穫感謝親子遠足》 28.9 51.1 13.3

学校評価　保護者アンケート集計

 比率

2.1

Ⅰ-11 支援弁当はいかがでしたか。
40.9 50.0 9.1 0.0

Ⅰ-14 教職員の対応はいかがですか。
70.2 17.0 10.6

2.1

Ⅰ-8/5
園の行事についてはいかがでしたか
《クリスマス礼拝》 50.0 33.3 12.5 4.2

Ⅰ-9
室内・屋外の環境はいかがでした
か。 33.3

Ⅲ-1
思いやりを持ち、友だちと仲良く協
力できるようになってほしい。 62.5

Ⅲ-2
自ら考え、自ら判断し、主体的に行
動できるようになってほしい。 68.8

Ⅲ-3
自分で工夫し、創りだすことができ
るようになってほしい。 37.5

Ⅲ-7
興味関心のあるものに自ら向かって
いけるようになってほしい。 37.5

Ⅲ-8
失敗をおそれず、さまざまなことに
チャレンジしていってほしい。 79.2

Ⅲ-4
約束や決まりを守り集団のルールを
身につけてほしい。 50.0

Ⅲ-5
自然に親しみ、動植物を愛おしむよ
うになってほしい。 37.5

Ⅲ-6
粘り強く、最後まで物事にとりくめ
るようになってほしい。 50.0

無回答
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